

estaba fresca aun. Nada se sabe ni de los antecedentes que pudieron motivar el que se hallase en el mar este cadáver, que por otra parte no lleva la menor señal de violencia, ni siquiera ha podido averiguar quién sea.

— Esta tarde se ha verificado la autopsia á presencia del tribunal de Marca. Sabemos que su asesor el señor don Francisco Foris de Casamayor ha llevado con decidido empeño las diligencias de esta causa.

— **TEMPESTAD.**—En la mañana del 9 se sintió en la ciudad de Palma un huracán, que aun cuando el principio pareció de poca consideración, fué creciendo por grados hasta convertirse en una espantosa tromada. A las 11 cayó un rayo en la casa de D. Antonio Coll de aquél comercio, dejando en un estado de completa ruina la torre del edificio y parte de la casa de *Net* en la calle de las Casas. Después en la chispa se desprendió de las nubes un aquaerio tan fuerte, que penetró en la tierra 3 pulgadas y 2 líneas. La tormenta estribaba en la parte del N. O.

— **EL PRINCIPE DE JOINVILLE.**—Leemos en el *Fomento*:

Es tan positiva la noticia que dimos acerca la venida de S. A. el príncipe de Joinville á esta capital, como que según el *Diario de Aragón*, ha llegado ya un comisionado de su gobierno, quien ha examinado el fondeadero del puerto para el ancorage de los navíos de guerra, y se cree que tendremos el gusto de ver maniobrar toda la escuadra en alguno de los ocho días que permanecerá á la vista de Barcelona. Por parte de nuestras autoridades se han adoptado ya todas las disposiciones convenientes, no solo para el recibimiento de tan alto personaje, sino también para que puedan entregarse á su escuadra sobre siéte u ocho mil raciones diarias que necesita por el gran número de hombres que trae consigo.

— **TELEGRAFOS.**—Don Pedro Bayo, encargado de la linea telegráfica de Madrid á Bayona, se halla en Vitoria con el objeto de activar los trabajos, para que pueda estar pronto corriendo el servicio de las torres desde aquella ciudad á esta corte.

— **EL COLESTO.**—Tenemos á la vista cartas de Málaga, Granada, Córdoba y Sevilla, en las cuales no se dice absolutamente nada sobre la alarmante noticia, esparsa por Madrid hace algunos días, de que se habían notado en Andalucía varios casos de cólera morbo.

— **DIVISION ELECTORAL.**—El jefe político de Granada ha propuesto que se establezcan las cabezas de los distritos electorales de aquella provincia en los pueblos de Huercas, Baza, Granada, Loja, Santa Fé, Orihuela, Albuñol, Motril y Alhama.

— **PRECAUCIONES EN GERONA.**—Se ha trasladado el cuartel de la mayor parte de la guarnición de aquella plaza al ex-convento de Santo Domingo, que se ha fortificado haciendole una verdadera ciudadela.

— **ESPECTACULO MORROROSO.**—De Jaén escriben el 9:

Acabamos de presenciar el mayor de los escándalos, que acredita el estado de inmoralidad pública á que hemos llegado. Son las cuatro de la tarde, en cuyo momento está entrando toda la fuerza de Guardia Civil y carabineros de infantería y caballería que se encuentran en esta capital, con los señores jefe político, comandante general, celadores, agentes de policía, ministerios, etc., saliendo en mano, custodiando cuatro hombres muertos, atravesados en otras tantas caballerías, cuyos restos traen á la carnicería.

Tres cuartos de hora ha estado el pueblo contemplando horrorizado este espectáculo sangriento e inhumano, cuatro semijientes cubiertos de guijarros, arrancados y despedazados de heridas, y desfigurados con su propia sangre en presencia de autoridades protectoras de las leyes!!!! La pluma se nos cae de las manos para referir lo que hemos visto.

Después de transcurridos tres cuartos de hora, estos seres inaniados, que aun siendo bandidos, no dejaban de ser hombres y cristianos, fueron echados al suelo cual costal de lioza, y aquí dió principio una nueva escena de escándalo y arbitrariedad: los celadores, agentes, y el alguacil mayor, con armas blancas y de fuego, bastones y demás, se estienden por la plaza, obligando á los ciudadanos pacíficos á cargar con los muertos para trasladarlos al cementerio. Una alarma general hizo huir á todo el que se encontró con agilidad suficiente; las voces de los alguaciles y agentes, las de los que se resistían á ejecutar oficio tan odioso, las amenazas, los golpes, todo hubiera producido, á no ser por la sensatez de este pueblo, acacidamientos muy desagradables, alterando el orden público, cuyo resultado habría sido sacrificar pacíficos y honrados habitantes, y por qué... por la impremeditación de autoridades que, ni contentas con haber olvidado las leyes primera, título 17, libro 12, y cuarta, título 1.º de la Novísima, reprodujeron en Real cédula de 10 de julio de 1817, mandan que los cadáveres vengan atravesados en caballerías hasta la plaza pública, y no dispone trasladarlos al cementerio en igual forma, considerando que á su presencia se arrojan al suelo, y se atropelle á ciudadanos indefensos, obligándolos á conducirlos.

— **VISITA.**—El capitán general de Valencia está recorriendo los pueblos pertenecientes al distrito militar de su mando.

— **DESTITUCIONES.**—Han sido separados tres oficiales del provincial de Lérida que garantiza la ciudad de Murcia. Se ignora el motivo que ha tenido el gobierno para dejarlos de reemplazo.

— **DETENCION ARBITRARIA.**—Desde el dia 4 del mes actual se halla preso en el cuartel de capuchinos de la ciudad de Málaga el comandante que fue del regimiento de la union don Nicolás Andino, sin que se le haya tomado declaración, ni dicho la causa de haberle arrancado de su domicilio.

CRÓNICA ESTRANJERA.

— **Mr. Rossi.**—Este célebre escritor ha sido nombrado conde y embajador de Francia en la corte de Roma.

— **SENCILLEZ DE UNA PAISANA.**—En la excursion que hizo últimamente Luis Felipe á la Ferté-Vidame, se colocó una mujer en la primera fila para verle mejor y al pasar dijo, «¡caramba! todavía parece bien el buen hombre.» El rey la oyó, se acercó á ella y la dirigió algunas palabras con amabilidad. Durante la comida, S. M. se divirtió repitiendo las palabras de la buena mujer.

— **INSTRUCCION PÚBLICA.**—El ministro francés de instrucción pública ha mandado á Grecia un comisionado con el objeto de buscar los medios más sencillos de facilitar el estudio del griego moderno en Francia. Por de pronto se establecerá en Atenas un colegio, donde irán los alumnos más adelantados de la escuela normal á aprender el idioma de los helenos.

— **ACADEMIA.**—A petición del príncipe de Metternich ha establecido el emperador de Austria una academia de ciencias en Viena.

— **CAMINOS DE HIERRO.**—En la linea bávara á las inmediaciones de Donauwerth tuvo lugar un deplorable accidente, de cuyas resultas quedaron muertos los maquinistas y conductores, y heridos la mayor parte de los pasajeros.

— **AMOR AL DINERO.**—Un médico de una pequeña población de Francia á quien se había llamado para curar á dos heridos, rehusó prestarles socorro alguno á menos que se le dieran 60 francos; mas no habiendo podido reunir los circunstancias la expresada cantidad, se retiró el facultativo, dejando á los pacientes en un estado lamentable hasta el siguiente dia en que otro médico, menos interesado y mas humano, les suministró los auxilios del arte.

— **ENFERMEDADES.**—Según dicen de París, se han desarrollado en los últimos quince días, de resultas del gran calor, muchas enfermedades, entre otras la gripe y las fiebres catarrales.

— **NAVEGACION.**—Una compañía de capitalistas ha presentado al gobierno romano un proyecto para hacer navegable el Tiber á los buques de alto bordo. Si se efectúa este proyecto, podrán desembarcar los pasajeros en la misma escalinata de San Pedro.

— **TERRIBLE INVENTION.**—Ya hace tiempo que el capitán Warner presentó al almirantazgo inglés un método para desatar en poco tiempo y con la mayor facilidad las escuadras y toda la clase de fortificaciones. El almirantazgo nombró una comisión para que diese su dictamen acerca de esta invención terrible; pero en el caso que el inventor rebusca ahora aceptar como juez á uno de los comisionados. Al mismo tiempo dice en una carta escrita á lord Ellesmere, «que si no se ha hecho justicia á su petición, está decidido á hacer público su desembarcamiento por graves que sean las consecuencias que de ello resulten.»

— **DIVORCIOS.**—En la última sesión de la legislatura de Perú se han declarado más de 60 divorcios. A fin de evitar los efectos de tan desastrosos compromisos se había marcado el derecho de cada caso en 20 duros; pero esta suma lejos de arruinar á los peticionarios, no ha hecho más que aumentar su número en una progresión sorprendente.

— **REINO CONSTITUCIONAL EN LA OCÉANIA.**—Existe en la Océania un pequeño reino constitucional, regido con todas las formas de esta clase de gobiernos bajo la dirección de un príncipe honrado e instruido. Este reino lo componen las islas de Sandwich, y el principio se llama Kameameha III.

Durante la última sesión de las cámaras, reunidas en Honolulu la capital del país, durante el mes de marzo último, se ha votado una ley creando un consejo de Estado, que debe encargarse de preparar la legislación general del reino. Hasta aquí las leyes de Sandwich, tanto en materia civil como criminal, no eran otra cosa mas que decretos dados por los diferentes reyes que ocuparon el trono desde 1784. Estas leyes van á reunirse ahora en tres códigos por la voluntad de las cámaras.

El rey aprobó el decreto de los representantes del país, y nombró los miembros del nuevo consejo, haciéndolo al mismo tiempo de una comisión que ha de visitar los principales estados de la Europa; con objeto de estudiar todo lo concerniente á la legislación de estos países.

Por este solo hecho se ve como va cundiendo la civilización en aquellas comarcas, que hace cuarenta años estaban en un estado completo de barbarie.

— **MONUMENTO PÚBLICO.**—Sa va á restaurar la columna colocada en el mercado de los granos de París. Este monumento, curioso por mas de un estilo, pertenece al siglo XVI y se hallaba antes en el antiguo palacio de Soissons. En la cima de esta columna, donde se ve hoy una esfera armilar, era donde iba la reina Catalina de Médicis á consultar los astros en compañía de los mas famosos astrólogos de su tiempo.

— **COMBATE NAVAL.**—De resultas de haber apresado un buque pirata en las costas de Berberia un bergantín mercante inglés, salió el *Sloop of war Jantom* en busca de los piratas. Al dia siguiente dió con ellos en un punto sobre la costa N. llamado Tres-Forcas, logrando rescatar el buque mercante, después de un sangriento y bien sostenido combate. Los ingleses perdieron en este encuentro un guardiamarina, y tuvieron un teniente, un sargento y cinco marineros heridos.

— **RESERVA DIPLOMATICA.**—Los embajadores y ministros extranjeros, residentes en Londres, se reunieron para acordar la conducta que debían seguir con respecto al príncipe Luis Napoleón. Después de largas deliberaciones, decidieron que, hasta recibir instrucciones de sus respectivos gobiernos, se abstendrían de toda comunicación personal con el ilustre prisionero de Han.

— **INCIDENTE OCURRIDO AL GENERAL NARVAEZ.**—Leemos en el *Ariel*, periódico de Bayona:

Uno de los primeros periódicos españoles nos felicitó con motivo de la noticia que damos con respecto á la persona del general Narváez, de este general y duque que fué ministro, hoy dia proscrito, enfermo con una excelente salud y embajador de Nápoles en Bayona. Hábese de un viaje que se propone hacer á París, pero la verdad es que el general Narváez no sabe á donde ir, y que para darse cierta importancia en Bayona se entretiene en hacerse apedrear, como si el martirio de San Esteban pudiese quitarse el suelo.

La situación es grave. El incendio del Portugal puede extinguirse en una gota de agua. La intervención, que hace á los oficiales castellanos afilar sus espadas, no es mas que un negocio de molinos de viento; la Cataluña se encuentra atrapada para su levantamiento. El embrollo matrimonial se complica cada dia mas. Don Enrique, después de haber arreglado su maleta y doblado sus catorce pares de pantalones blancos, no se halla dispuesto á ponerse en camino ó no quiere que se ponga; así es que permanece en Bayona bajo pretexto de que el gobierno español le ha quitado su ayudante de campo y que no le es decoroso el viajar sin mas comitiva que la de dos ayudas de cámara. Entre tanto, Narváez, para no fastidiarse tal vez para que no se le eche en olvido, busca las emociones fuertes, y no pudiendo causar miedo á nadie, se lo cae á si mismo y cree que todo el mundo se entretiene en apedrearlo.

El *Ariel* nos dará las gracias por las noticias que le vamos á dar; esta noticia nos ha dado un buen rato, y estamos seguros de que hará sus delicias y la de sus numerosos lectores. La alarma ha sido grande en nuestra nueva plaza de armas. La señora general-duquesa se desmayó á medias, y finalmente el general Rachis se ha juzgado acreedor á la gran cruz que ya sabemos: todos han estado ridículos, excepto el *Faro de los Pirineos*, cosa que no es de las menos raras en esta avenida.

Apostaríamos que el *Heraldo* sacará de esta ambigua narración, una reclamación en favor de su apóstol; que circulará por los cafés de Madrid la noticia de que la plaza de armas de Bayona ha sido desimpedida por trescientos marineros y que sin la heroica decisión del general Rachis y de todo el cuerpo de oficialidad del 27, el general Narváez, duque de Valencia, hubiera sido hecho papilla. Hé aquí como escriben los periodicos y la historia.

La invención de este sistema pertenece exclusivamente á los legitimistas; ellos lo aplican á todo y raciocinan del modo siguiente: una mentira produce una opinión, una opinión produce una fuerza, luego la mentira es una fuerza; así es que mienten con la mayor impunidad.

Supongamos por un momento que dos marineros hubiesen intentado asesinar al general Narváez; y habrían por ventura escogido una circunstancia tan desfavorable, en medio de la multitud y sin ninguna esperanza de salvación? ¿Se hubieran presentado en traje de marineros y armados de piedras? No, y mil veces no. La idea que se les ha querido suponer del pretendido atentado es una idea ridícula, loca e infundada, y hé aquí la verdad del hecho: estos pobres marineros se retiraban llevando en la mano el pectoral de que hacen una especie de comercio, y la llevaban en la mano, *coram populo*, sin duda por no estropear sus bolsillos; acudieron naturalmente donde había gente; uno de ellos vio al general Narváez, le conoce y dice á su compañero: «Escucha; tú has visto el *Ariel*, ese periódico que lee el capitán á bordo y que le hace reír tanto con sus noticias sobre el general Narváez? Pues ahí tienes á ese general, que ya está paseando con su costilla.»

El buen marinero, que tenía las manos ocupadas, hizo entonces un ademán tan natural como inocuivo, aunque menos noble sin duda que el de S. Pedro Lombardo, mostrando el cielo, y fingida mas fué menester. Generales, oficiales, todo el mundo acudió al lado del duque de Valencia y de su esposa. Nosotros hubiéramos hecho lo mismo.

Cuatro soldados se apoderan de los pobres hombres, cuya sorpresa fué igual á lo que se acuerda á los marineros que han sido heridos, y que estos han accedido con la mayor generosidad y filantropía, á que estos han accedido con la mayor generosidad y filantropía, y se ha señalado el jueves 18 del presente junio de 1846, á las ocho y media de la noche; en la que tendrá lugar la función siguiente:

1.º Sinfonia á toda orquesta.
2.º El drama en cuatro actos titulado: *El Zapatero y el Rey*, (segunda parte.)

3.º Música de bailes nacionales.

Las señoras que componen esta sociedad invitan á los caballeros que las acompañan á una cena, para que concurren y ayuden al éxito de su empresa, en la que recibirán gran merced.

La Alteza Real el Serenísimo señor Infante don Francisco de Paula, honrará la función con su asistencia.

— **LICEO DE BILBAO.**—Nos escriben de aquella villa el 12:

La sección de música celebró su sesión el dia 10. Despues de una sinfonia á toda orquesta, se cantaron varias piezas y entre ellas el aria coreada en la ópera *La Prisión de Edimburgo*, que fue perfectamente desempeñada por don José de Arana y las demás caballeras de la sección.

La señorita de Peña y don Enrique Aldana ejecutaron con admirable habilidad unas variaciones que agradaron estremadamente á la concurrencia que fué numerosísima y escojida.

— **EL SEÑOR MIRAL.**—Se han hecho proposiciones á este cantante español para formar parte de la compañía lirica del teatro de Santa Cruz de Barcelona.

SECCION LITERARIA.

LOS TOROS DE JEREZ.

A mi buen amigo el señor don Francisco García Ruiz.

Jerez, que en su muro encierra antigua ciudad de moros declara al mundo la guerra: de lo mejor de la tierra se van á lidiar seis toros.

Ya los majos presumidos se acercan engalauados á ostentar ricos vestidos; sobre el hombro recogidos los marseilles bordados.

Y apenas la luz despuesa, por aquel campo fecundo tan gran multitud se junta, que hay andaluz que pregunta: «¿quién puebla el resto del mundo?»

Y al compás de los caíres á Jerez vienen cantando; por alfombras de claveles sus animosos corceles las anchas vegas bordando.

Vuela á calmar sus anhelos jaca que en los aires trotas; las cañas son sus consuelos y guarda Jerez mas botas que estrellas tienen los cielos!

Y hasta que lidian las fieras hay quien en vinos se baña, y huyen las horas ligeras ya cantando las playeras ó ya entonando la caña.

¡Qué de divina belleza! ¡breve pie, cadera alzada, blanca mantilla, encarnada flor en la erguida cabeza, roja tez, dulce mirada!

Que hay jerezana que entierra cuando entre los hombres cruzá; porque en sus cuerpos se encierra toda la sal de la tierra, toda la gracia andaluza!

Con el mosto se iluminan y suelte *haber de navajas*; mas ellos nunca se atinan, y á la plaza se encaminan toreros, majos y majas.

Ni del sol á los ardores la luz de otros soles huye; verget de pintadas flores, gayo pincel de colores la inmena plaza circuye.

¿Quién va la arena bordando en plata y oro, que brilla la luz del sol argentando? que va la plaza cruzando *Paquito* con su cuadrilla!

Y detrás los picadores, y de yeguas españolas tres tiros que no hay mejores, izando de mil colores penachos y banderolas.

Ya limpia la plaza, espera el lidiador junto al toro; rauda exhalación ligera, mugiendo sale la fiesta al oírse el clarín sonoro.

Salio ciega, y no repara; es viva, y noble y resueta, y al bulto se va de cara, y da á la plaza una vuelta y frente al corcel se para.

Limpia mano descarnada, ancho pecho, bien plantado, breve cuello, y encorvada la cabeza acarnerada; color alazán tostado.

Y es negro el toro y bravio, de asta corta y puntiaguda, muy boyante, buen trapiro, y embiste siempre y con brio, y hasta con los pies se ayuda.

Tomando tierra se mete y esconde el polvo su planta, y al picador arremete, y ya jamás se levanta ni el corcel ni su jinete.